
网友们数千条的微博和留言中，60%以上的都是热心建议。其中交通和市政建设问题讨论得最多

□记者 祁京

昨日，“G3我的建议进两会”活动启动，向
市民征集社情民意，为郑州发展建言献策。在
活动首日，市民关注最多的还是郑州的交通问
题，从大的交通规划到自己门前的道路问题，从
公交的规划到停车场的建设，大家对郑州的交
通建设纷纷提出自己的建议。

这些好的建议，我们将转交两会相关部门，
向两会传达大家的心声。如果您还有什么好建
议，可以发短信到10657330010111，您的建议不
但会走进“两会”，还有机会获得万元话费。

活动设“金玉良言奖”共计277名，其中金言
奖1名，奖励中奖手机号500元手机话费；玉言奖
88名，奖励中奖手机号100元手机话费；良言奖

188名，奖励中奖手机号50元手机话费，话费奖
励将由移动公司直接充入中奖手机号码内。

短信建言选登

151****3388：现在郑州堵车十分厉害，是
否可以加强对民众骑车的鼓励？因为骑车不仅
健身，而且环保。可以对骑车作动员宣传，设立
租赁自行车便利店，禁止占用自行车道，在郑州
举行类似赛事。

158****0313：建议加大力度治理电动车，特
别是主干道上的电动车。外地车入郑也应合理
管理，在入市口设监控，把长期长时在郑的外地
车加收道路占用费。英协路上凤鸣路至金水路
段长2公里没有公交车，而金水路、郑汴路上公
交车又太密集，建议英协路上开通公交车。针对

市区很多小区无暖气，且又不在规划改造范围内
的小区，建议热力部门，合理规划。

183****7768：1.为改善公共交通状况充分发
挥公交优势，应考虑延长末班车时间。很多人搞
不清末班时间，为便于记忆，应该统一时间! 2.建
立自行车专用道和公共自行车交通系统。

135****6028：希望政府职能部门，把郑州的
快速公交车道再规划多一点。号召市民多乘坐
公交出行，真正解决道路拥堵。多建设立体停
车位和停车场，解决地面停放的机动车、电动
车、自行车。这样使我们的郑州更整洁，更美
观。谢谢、谢谢。

委员、网友
聊献血
□记者 廖谦

郑州“两会”召开期间，《郑州晚报》和
新浪河南联合推出“微博两会”。让广大市
民为郑州“两会”献计献策。

昨日的“建言郑州”栏目中，就“如何解
决血荒问题”让网友支招如何根治血荒，如
何让献血透明化，如何让市民积极献血，引
起新浪微博网友的热议。

政协委员张晓红的《加强血液管理 预
防“血荒”》和汪得勇《关于进一步加强市民
无偿献血的建议》也就这个话题发表了自
己的看法，并已向大会提交。

@委员
张晓红委员在建议中写道：近几年，很

多大城市经常出现血液库存不足，临床用
血供应紧张的状况。全国不少地区出现

“微博求血”现象。无偿献血是一项挽救人
生命、保障人民群众健康的重要工作。

张晓红建议：政府应改善献血条件，完
善血站管理体系，逐步实现省际范围内血
液采供数据的信息化和一体化。

实施全国血站、五星级用血医疗机构
联网，将全国的城市献血机构的网站进行
联网。同时，健全无偿献血制度，加强对合
理用血的督察，让血库的运转对公众公开，
接受公众监督。

汪得勇委员建议：政府及有关媒体加
大对血液知识的普及和无偿献血公益性宣
传的力度，改善献血环境。开展无偿献血
的社会公益性宣传，并配合做好主题宣传
和大型宣传活动，让更多的人了解无偿献
血、接受无偿献血观念，自觉加入到无偿献
血者队伍中来。

@网友
@LY流言飛魚：首先观念不强，其次

献血车要普及，再者献的血去向透明化。
还有一点，我觉得郑州外来人口众多，打工
上班族生活艰辛，无偿献血意识也不会很
强。面对现阶段的血荒，建议联系大企业、
公司、学校组织集体献血。讲解献血对社
会的益处，及今后对自己的好处。

@大侠郑邯鹏：采血时间和我上下班
时间一样，我没时间去献，就算翘班跑去献
血，也会堵在路上，伤不起。如果血站能在
写字楼密集地设置献血车，照顾忙于上班
的热血青年，我想效果会很好。

@耳朵Ear：需要相关机构信息的公
开化，给民众们一个透明的、令人信服的数
据，保证机构自身队伍的健康良性发展，避
免信任危机。媒体的社会责任体现，在前
两条的前提下，媒体的责任就尤为重要，创
造舆论氛围，让更多的民众参与进来。

昨日上午，新浪微博网友“南区老糊涂”
在“郑州人大”官方微博的评论版上，一口气
提了3条建议：

1.“打通紫荆山南路，畅通郑州交通。政
府应尽快建设紫荆山南路——长江路组合立

交，使郑州的大动脉畅通起来。”
2.“一些城中村疏于管理，社会治安不好。”
3.“加快城中村改造。时至今日，三环内城

中村还大量存在，环境卫生脏、乱、差，一些小作
坊、小工厂造成了严重污染，甚至制假、造假。”

网友“大河一带”则从昨日上午8点42分
开始，连续发表 7条评论，详细提出了他在城
市噪声污染和城市环境保护方面的建议：@大
河一带：“安静是一个城市文明的标志，请人
大代表关注郑州街头的噪声污染治理工作。”

@夏荷莲子（市人大代表赵军伟）：
“关注交通安全，关注学生出行，不仅仅
是一个部门的事情，而是全社会的共同
责任。盼望此问题得到重视，尽快解决，
使龙子湖高校园区的师生出行更顺畅、
更安全。”

1月29日23:29 来自新浪微博

@张国晓（市人大代表）：“郑州市“两会”今天开
幕，今年递交的第一个议案为《关于制定郑州市文化
产业发展条例的议案》，旨在为文化强市建设提供
立法保障。祝愿列入今年的地方立法工作重点。”

1月31日13：50 来自新浪微博
（张国晓目前是小樱桃卡通公司董事长、

国家动漫产业基地（河南基地）管委会主任。）

@百合晓红（市政协委员张晓红）：“1.关于
大力开展中小学书法教育的提案。2.加强血液
管理 预防“血荒”。

1月29日23:26 来自新浪微博
（由于微博的字数限制，张晓红还特地在微

博中留下链接网址，里边有这两个提案的详细
内容。）

郑州晚报携手新浪河南推出
网上郑州两会专题——大城梦想
网友纷纷建言提议，“大河一带”连发了7条

@大河寒江雪：“建议一：目前市内出租
车拒载现象较多。我市虽然制定了严厉的
处罚措施，但有关部门监管执行效果不明
显。建议从社会各界选拔监督员，成立独立

的监察委员会切实监管，而不是让出租车的
‘娘家’自行监管。”

“建议二：市区内应再多建几座车用天然气加
气站，这样既能大大节省出租车排队加气时间，也

能有效缓解乘客加气时间打不到车的问题。”
@笨笨的飞鱼：“上下班时间公交班次间

隔太长，人太多，挤得不行，希望能加开班次
以及更新换代老公交车。”

昨日一早，我市2012年“两会”刚拉开帷幕，本报和新浪河南就立即在网上推出“2012郑
州两会专题报道——大城梦想”。从上午8点多开始，众多网友就纷纷通过微博建言提议，踊
跃讨论。很多网友还通过微博与人大代表、政协委员互动交流。 记者 吴泳

@下马微：“郑州应该有自己独特的城市文
化，多一些公益的读书活动和文化活动，期待~”

@王辉实习律师：“郑州应该有自己第一条
文化休闲街，像成都的宽窄巷、上海的新天地。

建议沿着商城遗址文庙城隍庙一线，也弄一条休
闲街，让大家娱乐有去处，娱乐得有文化！”

郑州是有着3000多年历史的商都古城，很多网友也将关注焦点投放到文化建设上

发短信，提建议

活动启动首日，市民关注交通问题
发建言到10657330010111，有大奖

“两会”开幕后，不少人大代表和政协委员也通过自己的微博，及时播报会议进展，
网上发布自己的建议，诚恳地与市民们网上互动。 记者 吴泳

@建言
郑州

@微话题
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